

**coup de sang**

22-01-97  
HERSERANGE

## La rénovation des cités de la Chiers en question

La politique de réhabilitation des cités de la Chiers menée à Herserange, fait réagir un habitant, lecteur de notre édition du 19 janvier 97 :

« A la lecture de l'interview de Gérard Didelot, on pourrait penser que l'on va classer monuments historiques les cités de la Chiers, pourquoi pas ?

Du point de vue strictement herserangeois fallait-il rénover ces cités orphelines de leur société disparue dans un secteur géographique difficile toujours enclavé, ma réponse est oui. Dans un cadre plus large, intercommunal... elle se discute, d'autres quartiers herserangeois se rénovent d'eux-mêmes grâce à leur environnement urbain.

Dans le cadre herserangeois au regard de la saignée subie-44 % la plus lourde du bassin, cette décision est très tardive, elle est plus une décision de renouvellement et de fin de mandats. Par contre, n'ayant

pas su ou voulu saisir la chance historique, d'avoir sur son sol, l'ultime image visible de cent ans de l'histoire de tous, elle ne peut moralement aujourd'hui sans cesse la dénigrer. Le haut-fourneau couché, les grands bureaux, le sentier transfrontalier de la sidérurgie du site de Senelle sur notre sol sont une chance.

A saisir, ce projet doit être l'œuvre de tous, communal, districale, intercommunal, départemental, régional, national, international donc européen, le valoriser, l'animer, le développer est une ambition, un devoir, un dû. Herserange, riche, aujourd'hui, n'est pas à l'abri d'une nouvelle crise métallurgique.

Les générations futures sauront apprécier à leur valeur la rénovation des cités de la Chiers et la valorisation patrimoniale et historique du site de Senelle, leur histoire. Sans passé, pas d'avenir. »